

# XVI Dimanche du TO 23 juillet 2023 - Cycle A



#### SI PETITE



#### **AMBIANCE**

Le blé et l'ivraie. Nous sommes, un peu, l'un et l'autre. La vie est une danse de contrastes. Bien et mal, sourires et pleurs, amour et haine, bonté et méchanceté, lumière et ténèbres.

L'invitation est: devenir bons comme notre Père est bon. Dans le monde le bien et le mal vivent ensemble et, où est-ce que tu te situes dans cette danse de contrastes ? De quel côté penches-tu ? Comment et quand est-ce que tu désherbes?

Semez la bonne semence, donnez du temps au temps. Regarde-toi avant de regarder l'autre.

Ne te laisses pas aller, c'est le point de départ, les mains du Seigneur qui prend soin de toi et qui t'accompagne dans ton propre temps.

CHANT. SEULEMENT TOI, ESPRIT - IXCÍS

https://www.youtube.com/watch?v=6RfgXYqhDcg

### EVANGILE - Matthieu 13, 24 – 43

« Il leur proposa une autre parabole : «an Le royaume des Cieux est comparable à un homme qui a semé du bon grain dans son champ. Or, pendant que les gens dormaient, son ennemi survint ; il sema de l'ivraie au milieu du blé et s'en alla. Quand la tige poussa et produisit l'épi, alors l'ivraie apparut aussi. Les serviteurs du maître vinrent lui dire : "Seigneur, n'est-ce pas du bon grain que tu as semé dans ton champ? D'où vient donc qu'il y a de l'ivraie?" Il leur dit : "C'est un ennemi qui a fait cela." Les serviteurs lui disent : "Veux-tu donc que nous allions l'enlever ?" Il répond : "Non, en enlevant l'ivraie, vous risquez d'arracher le blé en même temps. Laissez-les pousser ensemble jusqu'à la moisson; et, au temps de la moisson, je dirai aux moissonneurs : Enlevez d'abord l'ivraie, liez-la en bottes pour la brûler ; quant au blé, ramassez-le pour le rentrer dans mon grenier." » Il leur proposa une autre parabole : « Le royaume des Cieux est comparable à une graine de moutarde qu'un homme a prise et qu'il a semée dans son champ. C'est la plus petite de toutes les semences, mais, quand elle a poussé, elle dépasse les autres plantes potagères et devient un arbre, si bien que les oiseaux du ciel viennent et font leurs nids dans ses branches. »Il leur dit une autre parabole : « Le royaume des Cieux est comparable au levain qu'une femme a pris et qu'elle a enfoui dans trois mesures de farine, jusqu'à ce que toute la pâte ait levé. » Tout cela, Jésus le dit aux foules en paraboles, et il ne leur disait rien sans parabole, accomplissant ainsi la parole du prophète : J'ouvrirai la bouche pour des paraboles, je publierai ce qui fut caché depuis la fondation du monde. Alors, laissant les foules, il vint à la maison. Ses disciples s'approchèrent et lui dirent : « Explique-nous clairement la parabole de l'ivraie dans le champ. » Il leur répondit : « Celui qui sème le bon grain, c'est le Fils de l'homme ; le champ, c'est le monde ; le bon grain, ce sont les fils du Royaume; l'ivraie, ce sont les fils du Mauvais. L'ennemi qui l'a semée, c'est le diable; la moisson, c'est la fin du monde; les moissonneurs, ce sont les anges. De même que l'on enlève l'ivraie pour la jeter au feu, ainsi en sera-t-il à la fin du monde. Le Fils de l'homme enverra ses anges, et ils enlèveront de son Royaume toutes les causes de chute et ceux qui font le mal; ils les jetteront dans la fournaise : là, il y aura des pleurs et des grincements de dents .Alors les justes resplendiront comme le soleil dans le royaume de leur Père. Celui qui a des oreilles, qu'il entende!»

La leçon de la parabole du semeur que nous lisions dimanche dernier pourrait être formulée ainsi : la germination finale du Royaume n'ira pas sans de cuisants échecs. La parabole de l'ivraie prend exactement la suite en posant la question. Mais, alors qu'il était bien difficile de changer la nature du terrain, il paraît davantage possible d'intervenir pour supprimer le parasite. Cependant l'histoire nous dit que le propriétaire s'y oppose.

Deux leçons au moins peuvent être tirées de cette parabole : la première est un début de réponse au problème de l'origine du mal : ce n'est pas Dieu qui le crée tout comme ce n'est pas le maître de maison qui a semé l'ivraie. Deuxième leçon, c'est au maître de la moisson de faire le tri quand il le jugera bon. Traduisez : c'est à Dieu et à personne d'autre qu'il revient de déraciner le mal « Qui es-tu pour juger un serviteur qui ne t'appartient pas ? » dit Paul dans la lettre aux Romains (Rm 14, 4). Jésus nous invite à accepter comme notre condition de créatures ce mélange permanent de bien et de mal. Il vise peut-être ici la tentation d'élitisme qui prend certaines communautés.

Un jour viendra pourtant où le maître de la moisson dira que l'heure a sonné de faire le tri. Quand Jésus oppose bon grain et ivraie, nous sommes tous concernés: tous à la fois humbles et arrogants, justes et méchants, bon grain et ivraie; nous retrouverons exactement la même opposition dans la parabole du jugement dernier également chez Saint Matthieu (Mt 25, 31 - 46).

A la suite de l'histoire de l'ivraie, Matthieu ajoutera deux autres paraboles très courtes. Par elles, Jésus nous invitera à la confiance, à la patience et à l'humilité. Patience : la moisson viendra. Ce message de patience qui consonne si bien avec la première lecture nous suggère une nouvelle lecture de la parabole de l'ivraie : si Dieu se montre aussi patient, c'est peut-être parce qu'il ne faut pas risquer de perdre de bonnes gerbes en arrachant les mauvaises herbes (tout jardinier connaît ce risque). Mais c'est surtout parce qu'il ne désespère jamais de transformer l'ivraie de nos cœurs en bon grain!

### Pistes pour la prière

- Quel est le fruit qui pesse le plus en moi-même? Est-ce que je sais me donner comme le blé ou je m'enorgueillis comme l'ivraie ?
- Je regarde davantage mes faiblesses ou je me centre dans les autres ?
- Comment est-ce que je fais face à la vie?

### MUSIQUE AMBIANCE



## **BLACKBIRD - JUSTIN BIANCO**

https://www.youtube.com/watch?v=iIRw7OQuBk8

#### AU-DELA DES APPARENCES

Le Royaume de Dieu est la bonne semence. Il v a deux types de semences, qui déconcertent, qui accablent, qui rapetissent Ce sont les semences du mal. Distinguons donc entre la semence bonne et la mauvaise semence. Soyez des semeurs du bon blé, détectez l'ivraie, surtout, la vôtre. Comme des graines de blé, Donnez du bon fruit, Comme des graines de moutarde, laissez que les oiseaux se posent sur vos branches. Multipliez comme la levure, la patte. Apaisez vos moments tendus, avec des gestes

et des paroles suaves. Prenez de la distance, face à ce mal qui se présente sous forme de mépris, et de marginalisation, sous forme d'abus. et d'humiliation. sou forme de guerre. Découvrez l'ivraie. Sovez forts et patients, dans le temps de Dieu. Le Royaume est vie, sous forme d'accolade, sous forme de caresse, sous forme de parole, sous forme d'écoute, sous forme de dialogue, sous forme d'accueil, sous forme d'horizon, sous forme de saine humanité Semez avec le geste accueillant et la bonne parole. Rendez possible le Royaume.

# CHANT. MERCI SEIGNEUR - Fran Correa ft Cristóbal Fones https://www.youtube.com/watch?v=IaqIyMNqXmE

Soeurs de la Charité de Sainte Annne



C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España) www.chcsa.org



